

LA UE EN TITULARES

(semana del 30 de junio al 4 de julio de 2025)

Consejo de la UE: inicio de la Presidencia danesa del Consejo de la UE

03/07 Dinamarca, tomando el testigo de Polonia, asumió el pasado 1 de julio la Presidencia rotatoria del Consejo de la UE por octava vez en su historia. La ceremonia de inauguración de la Presidencia tuvo lugar en Aarhus, y a ella asistieron la primera ministra danesa, Mette Frederiksen, la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, el presidente del Consejo Europeo, António Costa, y el presidente ucraniano, Volodimir Zelenski. Durante el acto, Frederiksen reafirmó el compromiso de la Presidencia danesa de "ayudar a Ucrania en todo lo necesario en su senda de adhesión a la UE". Seguidamente, se celebró la tradicional reunión entre representantes del gobierno danés y el Colegio de Comisarios (con la ausencia del comisario de Comercio y Seguridad Económica, Maros Sefcovic, en misión a Washington D.C.). Se espera que la Presidencia danesa, en línea con su programa de trabajo, trate de avanzar en los próximos seis meses en el ámbito de sus dos prioridades generales: (i) una Europa más segura y (ii) una Europa más competitiva y verde. Dinamarca prevé celebrar 37 reuniones ministeriales de las diferentes formaciones del Consejo de la UE, 15 consejos informales y más de 230 cumbres, eventos y reuniones paralelas. Entre las primeras reuniones previstas destacan la reunión del Eurogrupo (07/07), la reunión informal de ministros de Empleo (07-08/07), el Consejo ECOFIN (08/07) y la reunión informal de ministros de Medio Ambiente (10-11/07). [Más información](#)

Clima: la Comisión presenta la nueva Ley Europea del Clima, una hoja de ruta hacia 2040

02/07 La Comisión Europea presentó su propuesta de Reglamento para la modificación para la Ley Europea del Clima (2021), con la que se establece un objetivo de reducción del 90% en las emisiones netas de gases de efecto invernadero para 2040, en comparación con los niveles de 1990. Con esta modificación de la legislación climática de la UE, la Comisión busca dar certidumbre a inversores y empresas en el contexto geopolítico y económico actual, impulsar la innovación y reforzar el liderazgo industrial de la UE, al tiempo que aumenta la seguridad energética en el camino hacia una economía descarbonizada en 2050. La propuesta incluye flexibilidades como el uso limitado de créditos internacionales de alta calidad a partir de 2036 y mayor margen para que los Estados miembros compensen sectores con dificultades (como el uso de suelos) con avances en transporte o residuos, en línea con lo establecido en la Brújula para la Competitividad, el Pacto para una Industria Limpia (CID, por sus siglas en inglés) y el Plan de Acción para una Energía Asequible. La presidenta Von der Leyen señaló que la propuesta, que debe ser debatida y negociada por el Parlamento y el Consejo, "reafirma el compromiso de la UE con una economía descarbonizada para 2050". En paralelo, el Ejecutivo europeo emitió Recomendaciones para incentivos fiscales que fomenten tecnologías limpias y para optimizar el uso de las nuevas normas de la UE sobre energías renovables, así como un informe sobre los avances del CID, destacando medidas como el nuevo marco de ayudas de Estado para impulsar inversiones verdes (el CISAF) y la simplificación del Mecanismo de Ajuste en Frontera por Carbono (CBAM), que eximirá al 90% de los importadores de trámites burocráticos. Sobre esta última, Markus Beyer, director general de BusinessEurope, indicó su preferencia por "una solución que mantuviera la plena asignación gratuita de la producción destinada a la exportación", reafirmando el compromiso empresarial en "participar de manera constructiva en el diseño de la medida". [Más información](#)

Desarrollo: principales resultados de la 4ª Conferencia Internacional sobre Financiación para el Desarrollo de Sevilla

30/06-03/07 Los Jefes de Estado y de Gobierno de 60 países, la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, el presidente del Consejo Europeo, António Costa, delegaciones de organismos internacionales y financieros y representantes de la sociedad civil se dieron cita en Sevilla con motivo de la celebración de la 4ª Conferencia Internacional sobre Financiación para el Desarrollo (FfD4), organizada 10 años después de su última edición. Durante la sesión inaugural, se adoptó el "Compromiso de Sevilla", una declaración que recoge los compromisos de los líderes mundiales para reforzar la financiación del desarrollo sostenible. En el marco del encuentro, Von der Leyen anunció el acuerdo alcanzado con India para establecer programas de inversión conjunta en terceros países, instó a implementar el acuerdo G20-OECD sobre normas internacionales de fiscalidad corporativa, adelantó que durante el siguiente Foro Global Gateway (octubre en Bruselas) la Comisión anunciará nuevas medidas para la atracción y movilización del sector privado, y reafirmó el apoyo de la UE en su apuesta por reformar la Organización Mundial del Comercio. Costa reiteró el compromiso de la UE con la reforma de la arquitectura de financiación internacional. Por su parte, el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, instó a la comunidad empresarial a apostar "por los países en desarrollo" e "invertir allí donde otros todavía ven incertidumbre". Además, en el marco del encuentro, la Comisión Europea y Banco Europeo de Inversiones anunciaron un nuevo tipo de acuerdo de garantía que prevé proporcionar hasta 5.000 millones € para reducir el riesgo de las inversiones y apoyar a empresas que operan a nivel local o regional en terceros países. Igualmente, la UE y la Organización de Estados de África, el Caribe y el Pacífico emitieron una declaración conjunta en la que: (i) suscriben su adhesión a la Agenda 2030 de las Naciones Unidas y a sus Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS); (ii) destacan la urgente necesidad de subsanar el déficit mundial de financiación; (iii) subrayan la importancia del Acuerdo de Samoa; (iv) reiteran la importancia de una mayor cooperación; y (v) expresan su apoyo a la reforma de la arquitectura financiera mundial. CEOE estuvo representada en la FfD4 y el Business Forum celebrado paralelamente por su vicepresidente, Íñigo Fernández de Mesa, y la presidenta de la Comisión de Relaciones Internacionales, Marta Blanco, junto con una representación de empresas españolas. Además, organizó un evento sobre cómo desbloquear la inversión privada para el desarrollo de infraestructura pública y participó en varios actos. [Más información](#)

Digitalización: la Comisión Europea presenta la Estrategia de la Europa Cuántica

02/07 La Comisión Europea publicó la Comunicación "Estrategia Europa Cuántica: la Europa Cuántica en un mundo cambiante", con la que busca posicionar a Europa como líder mundial en tecnología cuántica para 2030. La Estrategia fomentará un ecosistema cuántico resiliente y soberano que impulse el crecimiento de las empresas emergentes, transforme la investigación avanzada en soluciones de mercado y mantenga el liderazgo científico de Europa. Se centra así en cinco ámbitos: (i) I+I, con la puesta en marcha de la Iniciativa de I+I Quantum Europe para apoyar la investigación fundacional y desarrollar aplicaciones en sectores públicos e industriales clave; (ii) infraestructuras cuánticas, con el desarrollo de centros de infraestructura escalables y coordinados para respaldar la producción, el diseño y el desarrollo de aplicaciones; (iii) fortalecimiento del ecosistema cuántico, a través de inversiones en empresas emergentes y en expansión, asegurando las cadenas de suministro y la industrialización de las tecnologías cuánticas; (iv) tecnologías cuánticas espaciales y de doble uso, con la integración de capacidades cuánticas seguras y soberanas en las estrategias europeas de espacio, seguridad y defensa; y (v) competencias cuánticas, con el refuerzo en educación, capacitación y movilidad de talento. Como próximos pasos, se espera que la Comisión presente en 2026 una propuesta de Ley Cuántica con vistas a incentivar a los Estados miembros y al sector privado a invertir en instalaciones de producción. [Más información](#)

Presupuesto UE: posición de S&D sobre el próximo MFP y non paper de 14 Estados miembros sobre cohesión

02/07 El Grupo de la Alianza Progresista de Socialistas y Demócratas en el Parlamento Europeo (S&D), segunda fuerza en el Eurocámara, adoptó una declaración en la que insta a la Comisión Europea a adoptar un Marco Financiero Plurianual (MFP) que supere el nivel actual del 1% de la Renta Nacional Bruta de la UE-27. Para ello, entiende necesario contar con "un sistema genuino de nuevos recursos propios de la UE junto con una nueva emisión conjunta de deuda". Además, se opone al enfoque "un plan nacional por Estado miembro", así como a la posibilidad de planes nacionales respaldados por una regla de "pago contra reformas". En este sentido, los eurodiputados apuestan por una política de cohesión con un mandato financiero fuerte,

con un enfoque *bottom-up, place-based* y a largo plazo; y por una PAC que “no puede ser diluida dentro de planes nacionales sujetos a condicionalidad por reformas”. Finalmente, demandan un Fondo Social Europeo “separado, fuerte y auto-sostenido”, pidiendo conservar el rol del Parlamento a la hora de monitorizar el uso del presupuesto comunitario. Ese mismo día, se conoció un *non paper* respaldado por 14 Estados miembros (ES, BG, EL, HR, HU, IT, LT, LV, PL, PT, RO, SI y SK) en el que afirman que “solo un presupuesto distinto y robusto y una metodología de asignación basada en regiones, que refleje los diferentes niveles de desarrollo de las regiones, junto con una legislación dedicada a una Política de Cohesión independiente, pueden asegurar que el próximo MFP proporcione unidad a largo plazo, competitividad y convergencia entre las regiones de la UE”. El texto sigue la línea marcada por el documento presentado por otros 16 países (entre ellos España) ante el Consejo de Asuntos Generales del pasado mes de marzo. [Más información: S&D, Non Paper](#)

I+D: la Comisión presenta su Estrategia para las Ciencias de la Vida

02/07 La Comisión Europea presentó la Comunicación “Elige Europa para las ciencias de la vida: Estrategia para posicionar a la UE como el lugar más atractivo para las ciencias de la vida para 2030”. Con una inversión anual superior a 10.000 millones €, busca impulsar la innovación, agilizar el acceso al mercado y fortalecer la confianza en tecnologías emergentes, un sector clave para la salud, el medioambiente y la economía, que genera cerca de 1.500 millones € anuales y emplea a 29 millones de personas en la UE. La Estrategia se organiza en 3 pilares: (i) refuerzo de la investigación, a través de la movilización de 100 millones € para soluciones basadas en microbiomas y 250 millones € para tecnologías transversales, como biomateriales y biomanufactura; (ii) acelerar la comercialización mediante la futura Ley de Biotecnología de la UE, que simplificaría el marco regulatorio y conectaría startups con inversores; y (iii) fomentar y favorecer su adopción, destinando 300 millones € a la contratación pública en innovaciones en vacunas, lucha contra el cáncer y adaptación climática. Además, la Comisión creará un Grupo de Coordinación de Ciencias de la Vida para alinear políticas y financiación, con el objetivo de consolidar el liderazgo europeo. Cabe destacar que las ciencias de la vida es uno de los sectores que la recién iniciada Presidencia danesa (ver más arriba) prevé impulsar a lo largo de estos seis meses. [Más información](#)

Ampliación: resultados de la reunión de alto nivel UE-Balcanes Occidentales

30/06-01/07 Los líderes de los seis países de la región (Albania, Bosnia y Herzegovina, Kosovo, Montenegro, Macedonia del Norte y Serbia) se reunieron en Skopje con la comisaria de Ampliación, Marta Kos, para abordar el Plan de Crecimiento para los Balcanes Occidentales, presentado por la Comisión Europea en 2023. Durante el encuentro, los dirigentes reafirmaron su determinación para una rápida ejecución del plan que, a condición de la ejecución de diferentes reformas, prevé el despliegue de 4.000 millones € en préstamos y 2.000 millones € en subvenciones a través del Mecanismo de Reforma y Crecimiento durante el período 2024-2027 para acelerar la convergencia económica de los países de la región con el mercado único. Asimismo, Kos presentó una propuesta de un paquete de inversión de 87,7 millones € para ocho nuevas inversiones en energía limpia en Albania, Montenegro y Serbia, concretamente en electricidad, energía hidroeléctrica y calefacción solar. Entre otros aspectos, la reunión sirvió para abordar otros ámbitos de cooperación en materia de consumidores, turismo y la senda de integración hacia el mercado único. Se prevé que en las próximas semanas la Comisión finalice su evaluación de la implementación de las reformas y proceda a la adopción de las decisiones relativas a los desembolsos. [Más información](#)

Consejo de la UE: balance de resultados de la Presidencia polaca en el primer semestre de 2025

30/06 La Presidencia polaca del Consejo presentó un balance de los principales logros obtenidos durante el primer semestre de 2025, durante el que asumió por segunda vez la presidencia desde su adhesión a la UE. En estos meses se organizaron 22 reuniones informales en 24 ciudades polacas y 320 reuniones oficiales, 43 reuniones formales y 3 Cumbres del Consejo. Entre los logros más destacados está la adopción del Reglamento sobre el Instrumento de Acción por la Seguridad de Europa (SAFE, por sus siglas en inglés), por el cual se ponen a disposición de los Estados miembros 150.000 millones € para inversiones en defensa. También se prorrogaron e intensificaron las sanciones contra Rusia, se aprobó el Reglamento sobre ajustes arancelarios a los fertilizantes importados de Rusia y Bielorrusia, se alcanzó el acuerdo sobre la suspensión de los viajes sin visado para terceros países, se avanzó en la implementación gradual del Sistema de Entradas y Salidas, se revisó el Reglamento de Protección de Datos, se mejoró el acuerdo sobre controles fronterizos, se desarrolló un mecanismo de

respuesta conjunta de la UE ante ciberataques graves y negoció el paquete farmacéutico. Asimismo, los polacos apoyaron la apuesta de la Comisión por la competitividad a través de los cinco paquetes de simplificación Ómnibus presentados hasta la fecha. El primer ministro polaco, Donald Tusk, celebró estos logros señalando que "los sueños de Polonia de hace años se han convertido ahora en una realidad europea". [Más información](#)

BREVES

- **Relaciones Exteriores/Vecindad: primera cumbre bilateral UE-Moldavia** (04/07) La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, y el presidente del Consejo Europeo, António Costa, se reunirán durante la jornada de hoy en Chisinau con Maia Sandu, presidenta de Moldavia, y autoridades del país con motivo de la celebración de la primera cumbre bilateral. Está previsto que las partes aborden el apoyo de la UE tras la agresión militar de Rusia contra Ucrania, la senda de adhesión del país a la UE, el programa de reformas de Moldavia, el Acuerdo de Asociación bilateral y las relaciones comerciales, la cooperación en materia de seguridad y defensa, así como cuestiones relacionadas con la seguridad energética y la digitalización. Asimismo, se prevé que al término de la cumbre los dirigentes emitan una declaración conjunta. [Más información](#)
- **Laboral/Digitalización: declaración de BusinessEurope sobre el uso de la IA en el ámbito laboral** (03/07) BusinessEurope publicó una declaración en el marco de los debates a nivel europeo sobre la necesidad de regular el uso de la IA en el entorno laboral, instando a las instituciones europeas a apostar por un diálogo social sólido al nivel adecuado como instrumento clave para el despliegue de este tipo de herramientas. Sobre las oportunidades de la IA, BusinessEurope menciona su potencial a la hora de mejorar significativamente la productividad, la toma de decisiones, la organización del trabajo y reducir costes, pudiendo revolucionar modelos de negocio y aumentar la competitividad empresarial. En este sentido, anima a las empresas a adoptar la IA de forma transversal, invertir en capacidades internas y fomentar la confianza en su uso. En materia de la protección de los derechos laborales, considera que la legislación europea vigente ya proporciona un nivel adecuado de protección a los trabajadores frente al uso de IA, con sentencias recientes que refuerzan sus derechos. Asimismo, subraya la importancia del diálogo social como herramienta clave para una implementación responsable de la IA en el trabajo, mencionando el Acuerdo Marco Autónomo sobre Digitalización de 2020 como ejemplo de cooperación efectiva entre empleadores y trabajadores. Por último, llama a las instituciones europeas a promover un enfoque coherente y claro en la regulación de la IA en el trabajo, apoyándose en el diálogo social como medio para gestionar los retos y oportunidades de la digitalización. [Más información](#)
- **Parlamento Europeo: moción de censura a Ursula von der Leyen en el Pleno de julio** (03/07) El Parlamento Europeo debatirá en el próximo Pleno (07-10/07) una moción de censura contra la presidenta de la Comisión, Ursula von der Leyen, seguida de una votación. Esta moción fue impulsada por el rumano Gheorghe Piperea (CRE) y respaldada por otros 78 eurodiputados del grupo de Conservadores y Reformistas Europeos, Europa de Naciones Soberanas, Patriotas por Europa y No Inscritos). Alegando cuestiones como el caso "Pfizergate", el presunto uso indebido de los "poderes de emergencia" y la falta de transparencia en la gobernanza de la UE, se espera que la moción liderada por los grupos de extrema derecha no salga adelante al contar Von der Leyen con el respaldo de, entre otros, PPE, S&D y Renew. Será la primera moción de censura al líder del Ejecutivo europeo que presente el Pleno de Estrasburgo desde 2014. [Más información](#)
- **Competencia: consulta pública sobre la revisión de la Ley de Mercados Digitales** (03/07) La Comisión Europea abrió una consulta hasta el 24 de septiembre de 2025 sobre la primera revisión de la Ley de Mercados Digitales (DMA, por sus siglas en inglés). El objetivo de la consulta es recopilar información y pruebas sobre la eficacia de la DMA hasta la fecha, evaluando cuatro aspectos principales como parte del procedimiento de revisión: (i) si se han logrado los objetivos de la DMA de garantizar mercados disputables y justos; (ii) el impacto de la DMA en los usuarios empresariales, especialmente las pymes, y los usuarios finales; (iii) si el alcance de la obligación de interoperabilidad (artículo 7 de la DMA) puede extenderse a los servicios de redes sociales en línea; y (iv) si es necesario modificar las normas, incluidas las relativas a la lista de servicios básicos de la plataforma, las obligaciones establecidas en los artículos 5, 6 y 7 de la DMA y su aplicación. [Más información](#)
- **Relaciones Exteriores/Política Comercial: resultados del 2º diálogo de alto nivel sobre comercio UE-Turquía** (03/07) El comisario de Comercio y Seguridad Económica, Maros Sefcovic, y el ministro de comercio turco, Ömer Bolat, se reunieron

en Ankara para hacer balance de los progresos realizados en la reducción de barreras comerciales y explorar vías para una mayor cooperación en materia de transición ecológica, con especial foco en el Mecanismo de Ajuste en Frontera por Carbono (CBAM) y su impacto en las exportaciones turcas, defensa comercial, contratación pública y aduanas. Igualmente, se abordó la prevención de la circunvalación de las sanciones de la UE. Al término del encuentro las partes adoptaron una declaración conjunta en la que exponen que, de los seis problemas comerciales identificados previamente por la UE, tres se han resuelto, y acuerdan finalizar el reconocimiento mutuo de sus respectivos programas de operadores económicos autorizados. [Más información](#)

- **Transporte: 2.800 millones € para 94 proyectos de movilidad sostenible** (03/07) El Comité del Mecanismo Conectar Europa aprobó la lista de [94 proyectos](#) (cinco de ellos en España) de transporte que recibirá en torno a 2.800 millones € en subvenciones de la UE para la modernización de los ferrocarriles, las vías navegables interiores y las rutas marítimas a través de la Red Transeuropea de Transporte (RTE-T). Se espera que el transporte ferroviario reciba el 77% de la financiación, beneficiándose principalmente los países de la cohesión. Con relación al transporte marítimo, apoyará a España a implementar sistemas digitales de gestión del tráfico para mejorar la seguridad y la eficiencia del transporte marítimo de corta distancia y reducir la congestión. Asimismo, se pondrá el foco en la mejora de las zonas de estacionamiento del transporte por carretera, el desarrollo del Cielo Único Europeo y la construcción o mejora de centros multimodales de pasajeros en el ámbito de la movilidad urbana. [Más información](#)
- **Energía: inversión de la Comisión y el BEI por valor de 3.600 millones € en sistemas energéticos más limpios** (03/07) La Comisión Europea y el Banco Europeo de Inversiones (BEI) anunciaron el desembolso de 3.660 millones € del Fondo de Modernización para apoyar 34 proyectos relacionados con la energía en nueve Estados miembros (CZ, GR, HR, HU, LT, LV, PL, RO y SI). Éstos se centrarán en la generación de electricidad renovable, el uso y el despliegue de fuentes de energía renovables, la modernización de las redes energéticas y la eficiencia energética. El Fondo de Modernización está financiado por los ingresos procedentes de la subasta de derechos de emisión en el marco del RCDE y tiene por objeto apoyar a trece países de la UE de renta más baja en su transición hacia la neutralidad climática. [Más información](#)
- **Economía circular: la Comisión presenta nuevas normas para favorecer la economía circular** (03/07) La Comisión Europea presentó un paquete de medidas con el que buscará acelerar la transición hacia una economía circular, como base para la futura Ley de Economía Circular (primer trimestre de 2026). Esta iniciativa, que busca duplicar el uso de materiales reciclados en la UE y consolidar su liderazgo global en sostenibilidad para 2030, incluye acciones como la [digitalización](#) de la gestión de residuos en la UE a partir de mayo de 2026, una [consulta pública](#) abierta hasta el 31 de octubre de 2025 para armonizar la clasificación de residuos y facilitar su transporte transfronterizo, o la evaluación de residuos electrónicos, incluyendo la futura revisión de la normativa [WEEE](#) para mejorar el reciclaje de materias primas críticas. Ahora la Comisión seguirá preparando la futura Ley de Economía Circular sobre esta base y sobre los resultados de las consultas públicas y del Diálogo Estratégico sobre Circularidad. [Más información](#)
- **Sector financiero: comienzo de las actividades de la AMLA y debate parlamentario con Albuquerque** (30/06-01/07) La Autoridad para la Lucha contra el Blanqueo de Capitales y la Financiación del Terrorismo (AMLA, por sus siglas en inglés) inició oficialmente sus actividades con Fráncfort como sede tras desbarcar, entre otras, a Madrid. La AMLA se encargará de coordinar a las autoridades nacionales, armonizar la normativa y supervisar directamente a las entidades financieras transfronterizas de alto riesgo. María Luisa Albuquerque, comisaria de Servicios Financieros, [señaló](#) que "esto supone la culminación de un paquete de reformas plurianual diseñado para colmar las lagunas de nuestro marco de lucha contra el blanqueo de capitales y la financiación del terrorismo", tildándolo de "un paso concreto hacia una supervisión más sólida y unificada en toda la UE y una mayor integridad de nuestro sistema financiero". Un día antes, las comisiones parlamentarias [ECON](#) y [LIBE](#) celebraron un debate con la comisaria Albuquerque, sobre la reciente modificación del [acto delegado](#) relativo a terceros países de alto riesgo con deficiencias estratégicas en materia de AML/CTF, adoptada por la Comisión el pasado 10 de junio. Además de expresar su preocupación por la falta de transparencia y rigor técnico en la revisión de la lista de territorios de alto riesgo, Isabel Benjumea (PPE) cuestionó la exclusión de Gibraltar de la lista, mientras que Jonás Fernández (S&D) advirtió del componente político inherente al proceso y criticó la falta de claridad y predictibilidad en el sistema de agrupación. [Más información](#)

- **Agricultura: debate parlamentario sobre el sector vitivinícola** (30/06) La comisión parlamentaria AGRI debatió las normas de mercado y las medidas de apoyo al sector vitivinícola, tras la propuesta presentada por la Comisión Europea el pasado 28 de marzo. La española Esther Herranz (PPE) presentó un borrador de informe que incluye medidas como una mayor flexibilidad en el uso de fondos europeos, el impulso al etiquetado electrónico y más apoyo a la promoción exterior y la adaptación al cambio climático. Por su parte, Cristina Maestre (S&D) respaldó la reforma, pidiendo normas claras, menos burocracia y la protección de las denominaciones de origen. Ambas coincidieron en la necesidad de actuar con rapidez para garantizar la competitividad y sostenibilidad del sector. [Más información](#)
- **España en la UE: carta de motivación del ministro Cuerpo en el marco de su candidatura a presidir el Eurogrupo** (30/06) Siguiendo con el anuncio del pasado viernes 27 de junio, el ministro de Economía, Comercio y Empresa, Carlos Cuerpo, trasladó a sus homólogos de la zona euro las razones detrás de su decisión de optar a presidir el Eurogrupo. Con vistas a la votación que tendrá lugar en la reunión de la formación el próximo 7 de julio, en la que se enfrentará al actual presidente, el irlandés Paschal Donohoe, Cuerpo apuesta por: (i) impulsar el crecimiento económico mediante reformas e inversiones estratégicas; (ii) fortalecer la estabilidad fiscal y financiera con reglas claras y creíbles; (iii) completar la Unión de los Mercados de Capitales para movilizar el ahorro privado; (iv) reforzar el papel internacional del euro como moneda de referencia; y (v) un liderazgo basado en el consenso y el diálogo, destacando su experiencia técnica y política. [Más información](#)
- **BusinessEurope: carta conjunta de los interlocutores sociales europeos sobre normalización** (27/06) BusinessEurope, ETUC, SMEUnited y SGI Europe enviaron una carta conjunta a los vicepresidentes ejecutivos de la Comisión Europea, Stéphane Séjourné y Roxana Mînzatu, en la que piden a los organismos de normalización que respeten las competencias de los interlocutores sociales absteniéndose de emitir normas sociales. Si bien apoyan la normalización técnica en el marco de la revisión del Reglamento sobre normalización, señalan que ésta no debe extenderse a cuestiones que entran en el ámbito del diálogo social como las condiciones laborales o los derechos de los trabajadores. Subrayan que, conforme a los Tratados de la UE, estos temas son competencia exclusiva de los interlocutores sociales, y recalcan que los procesos de normalización, tanto a nivel europeo como internacional, deben mantenerse estrictamente técnicos y no interferir en materias reservadas a la negociación entre empleadores y trabajadores. [Más información](#)

EUROSTAT: últimos datos sobre inflación estimada, desempleo y balanza por cuenta corriente (01-03/07)

- **Inflación estimada:** La inflación anual en la zona euro se espera que se sitúe en el 2,0% en junio, +0,1pp frente a la de mayo y -0,5pp inferior a la del mismo mes de 2024. Se prevé que el sector de los servicios, con un 3,3% (+0,1pp), sea el que mayor inflación registre en el mes, superando al de la alimentación, alcohol y tabaco, con un 3,1% (-0,1pp). La inflación subyacente se situaría en el 2,3% (+0,0pp). España, con 2,2% (+0,2pp), registraría la octava tasa más baja de la zona euro, con las de Alemania, Francia e Italia situándose en el 2,0% (-0,1pp), 0,8% (+0,2pp) y 1,7% (+0,0pp) respectivamente. [Más información](#)
- **Desempleo:** La tasa de paro se situó en mayo en el 6,3% en la zona euro y en el 5,9% en la UE, +0,1pp y estable respectivamente con respecto al mes anterior, y -0,1pp en ambos frente al mismo mes de 2024. El paro juvenil registró una tasa del 14,4% en la zona euro y 14,8% en la UE, +0,1pp en ambos casos con respecto a abril. España continúa a la cola con una tasa de desempleo del 10,8% (-0,1pp) y del 25,4% entre los jóvenes (-0,2pp). Por su parte, Alemania (3,3% y 6,6%), Francia (7,1% y 18,0%) e Italia (6,5% y 21,6%) mostraron tendencias dispares. [Más información](#)
- **Balanza por cuenta corriente:** La balanza por cuenta corriente de la UE registró un superávit de 114.000 millones de euros (+2,5% del PIB) en el primer trimestre de 2025, lo que supone una variación de +525.100 millones frente al trimestre anterior y -18.300 millones respecto al mismo periodo de 2024. Las balanzas de España, Alemania e Italia fueron de +7.600, +74.500 y -200 millones de euros respectivamente, -1.600, +29.100 y -10.100 millones frente al trimestre anterior. [Más información](#)

AGENDA DE LAS INSTITUCIONES EUROPEAS

(semana del 7 al 11 de julio de 2025)

COMISIÓN EUROPEA

08/07

- Informe Anual 2025 sobre el Estado de Derecho
- Paquete sobre sustancias químicas: (i) Plan de acción para la industria química, (ii) Sexto paquete ómnibus – sustancias químicas (parte 1)
- Estrategia de almacenamiento de la UE
- Estrategia de apoyo a las contramedidas médicas contra las amenazas para la salud pública

CONSEJO DE LA UE

07/07 **Eurogrupo**

- Coordinación de la política fiscal: orientación fiscal de la zona del euro
- Evaluación del papel internacional del euro
- Ampliación de la zona del euro – Bulgaria
- Elección del presidente del Eurogrupo
- Euro digital
- Unión de ahorro e inversión: seguimiento de la declaración del Eurogrupo sobre el avance de la unión de los mercados de capitales y perspectivas del Banco Europeo de Inversiones

07-08/07 **Reunión informal de ministros de Empleo**

- Dos sesiones plenarias sobre movilidad libre y justa y competitividad

08/07 **Consejo de Asuntos Económicos y Financieros (ECOFIN)**

- Ampliación de la zona euro
- Pacto de Estabilidad y Crecimiento
- Programa de trabajo de la Presidencia danesa del Consejo de la UE
- Semestre Europeo 2025
- Paquete legislativo sobre la moneda única
- Unión del Ahorro y la Inversión
- Mecanismo de Recuperación y Resiliencia
- Guerra de agresión rusa contra Ucrania
- G20 y servicios financieros

10-11/07 **Reunión informal de ministros de Medio Ambiente**

- Sesiones plenarias sobre las prioridades políticas de la UE para la COP30 en Brasil; y sobre la política climática europea más allá del 2030
- Sesión de trabajo sobre el estado y camino a seguir para el medio ambiente europeo
- Presentaciones sobre el tripartito verde
- Debate sobre un acuerdo mundial sobre plásticos

PARLAMENTO EUROPEO

Semana de Comisiones Parlamentarias y Sesión Plenaria (agenda provisional)

07/07

- Conmemoración del 30 aniversario del genocidio de Srebrenica – Debate
- Moción de censura a la Comisión – Debate
- Actividades financieras del Banco Europeo de Inversiones: informe anual 2024 – Debate
- Seguridad de los productos y cumplimiento de la normativa en el comercio electrónico y las importaciones extracomunitarias – Debate
- De la institución a la inclusión: plan de acción de la UE para la desinstitucionalización y la asistencia familiar y comunitaria – Debate
- Condena arbitraria del escritor franco-argelino Boualem Sansal y del periodista Christophe Gleizes – Debate
- Comisión de Medio Ambiente, Clima y Seguridad Alimentaria (ENVI)
- Comisión de Agricultura y Desarrollo Rural (AGRI)

08/07

- Debate conjunto sobre las relaciones UE-China: preparación de la Cumbre de 2025, y restricciones a la exportación de materias primas
- Adopción del euro por Bulgaria el 1 de enero de 2026 – Votación
- El papel del almacenamiento de gas para garantizar el suministro de cara al invierno – Votación
- Excepción temporal a determinadas disposiciones de los Reglamentos (UE) 2017/2226 y (UE) 2016/399 – Votación
- Acuerdo de asociación para la pesca sostenible entre la UE, Groenlandia y Dinamarca: Protocolo de aplicación 2025-2030 – Votación
- IVA: sujetos pasivos, régimen especial y regímenes especiales de declaración e ingreso, relativos a las ventas a distancia de bienes importados – Votación
- Actividades financieras del Banco Europeo de Inversiones: Informe anual 2024 – Votación
- Seguridad del suministro energético en la UE – Votación
- Preservar la memoria de las víctimas de la posguerra comunista en Eslovenia – Votación
- Debates tras votaciones: Situación de la aplicación de la Ley Europea de Libertad de Prensa en los Estados miembros; y Necesidad de que la UE amplíe las tecnologías limpias
- Presentación del paquete de productos químicos – Debate
- Revisión de la Ley Europea sobre el Clima – Debate
- Situación en Oriente Próximo y en Bielorrusia, en particular la liberación de presos políticos – Debates
- Informes 2023 y 2024 sobre Albania, Bosnia y Herzegovina, Macedonia del Norte y Georgia – Debates

09/07

- Debates clave: Conclusiones del Consejo Europeo de 26 de junio de 2025, y el presupuesto a largo plazo de la UE para después de 2020
- Objetivas de conformidad: (i) añadir y suprimir determinados países a la lista de terceros países de alto riesgo con deficiencias estratégicas y (ii) Reglamento sobre deforestación: lista de países que presentan un riesgo bajo o alto – Votaciones
- Revisión del Reglamento (UE) nº 1026/2012 sobre determinadas medidas a efectos de la conservación de las poblaciones de peces en relación con los países que permiten una pesca no sostenible – Votación
- Proyecto de presupuesto rectificativo nº 1/2025: consignación del excedente del ejercicio 2024 – Votación
- Movilización del Fondo de Solidaridad de la Unión Europea: (i) ayuda a Austria, Polonia, Chequia, Eslovaquia, Moldavia y a Bosnia y Herzegovina; y (ii) Solicitud EGF/2025/000 TA 2025 - Asistencia técnica a iniciativa de la Comisión – Votaciones
- Informes 2023 y 2024 sobre Albania, Bosnia y Herzegovina, Macedonia del Norte y Georgia – Votaciones
- Seguridad de los productos y cumplimiento de la normativa en el comercio electrónico y las importaciones extracomunitarias – Votación
- Implementación y aplicación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible con vistas al Foro Político de Alto Nivel de 2025 – Votación
- El coste humano de la guerra de Rusia contra Ucrania y la urgente necesidad de poner fin a la agresión rusa – Votación
- Debate de actualidad sobre Lecciones del Orgullo de Budapest
- Negociaciones comerciales UE-EE. UU. – Debate
- Preparación de la Unión de la UE ante la próxima temporada de incendios forestales y sequías – Debate
- Presentación de las Estrategias de almacenamiento – Debate
- Acuerdo de paz entre la República Democrática del Congo y Ruanda – Debate
- Resultados de la Conferencia sobre la Financiación para el Desarrollo de Sevilla – Debate
- 51 años después de la invasión turca de la República de Chipre – Debate
- Debates sobre casos concretos de violaciones de los derechos humanos, la democracia y el Estado de Derecho

10/07

- Debates principales: Política Agrícola Común post-2027, y la Iniciativa Ciudadana Europea: "Política de cohesión para la igualdad de las regiones y la sostenibilidad de las culturas regionales"
- Moción de censura a la Comisión – Votación
- Votaciones sobre casos concretos de violaciones de los derechos humanos, la democracia y el Estado de Derecho
- Revisión del Reglamento (UE) 2023/1542 en lo relativo a las obligaciones de los agentes económicos en materia de políticas de diligencia debida con respecto a las baterías – Votación
- Futuro del sector de la biotecnología y la biomanufactura en la UE: investigación, innovación y competitividad – Votación
- Restricciones a la exportación de materias primas en China – Votación
- Endometriosis: Europa despierta ante la brecha sanitaria de género – Votación

CESE

09/07

- Sección de Relaciones Exteriores (REX)
- 10/07
- Comisión Consultiva de las Transformaciones Industriales (CCMI)